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Entrevista 
Hiroko Suzuki 

 
por Chris Gould 

 
 
Hiroko "Betty" Suzuki es una de 
las jugadoras de fútbol americano 
de más éxito de todos los tiempos, 
su camiseta número 79 alcanzó el 
estatus de leyenda en la 
competición femenina. Menos 
conocido es el hecho de que es una 
luchadora de sumo temible, que 
ganó la medalla de oro en la 
división femenina de peso medio 
en su primer intento en 2005. Ha 
crecido en Tokio y conoció a 
muchos antiguos luchadores de 
sumo anterior durante su época 
tiempo como entrenadora de 
fitness, SFM sólo tuvo que pedirle 
una entrevista en junio de 2011. 
 
CG: Cuando trabajaba como 
entrenadora de fitness conoció a 
muchos famosos luchadores de 
sumo famoso en su gimnasio, ¿no? 
 
HS:  Sí. Chiyonofuji. Hokutoumi. 
Konishiki. Les ayudé con el 
entrenamiento de pesas y con la 
natación. Aunque Konishiki 
simplemente vadeaba en la 
piscina... 
 
CG: ¿Cuándo se decidió realmente 
a probar el sumo? 
 
HS:  Un día Nikkei TV vino a 
cubrir uno de mis partidos de 
fútbol americano. Cuando más 
tarde les llamé para agradecérselo, 
me enteré de que ningún japonés 
iba a tomar parte en el Abierto de 
Estados Unidos de Sumo. Cuando 
escuché esto pensé: “¡Bien Es el 
momento de unirme y colgarme 
ese récord!” Y así fue cómo tomé la 
decisión. 
 
CG: ¿Cuál es el combate que 

nunca olvidará? 
 
HS:  Sobre combates, sólo disputé 
unos pocos por lo que para mí es 
difícil tener grandes impresiones. 
Bueno, supongo que cuando 
luchas contra los estadounidenses, 
ya sea en el fútbol americano o en 
el sumo, yo realmente no quiero 
perder. En cuanto a los mongoles, 
su forma de ejecutar las técnicas 
era muy, muy bueno. No he tenido 
experiencia de luchar contra 
japoneses aparte de los niños de la 
escuela superior en mis años de 
primaria en Shizuoka. En los 
entrenamientos de fútbol 
americano me enfrenté a un 
montón de chicos fuertes en la 
escuela secundaria, pero en el 
sumo hay muchos niños de 
primaria así, ¿verdad? (El 
entrevistador puede testificar que 
existen. Perdió ante un niño de 10 

años y 80 kilos en más de una 
ocasión). 
 
CG: ¿Qué era lo más difícil en los 
entrenamientos de sumo? 
 
HS:  Saber cuándo era el 
momento justo de ejecutar una 
técnica.  
 
CG: Ahora tiene un equipo 
profesional femenino de fútbol 
americano. ¿Qué es lo último? 
 
HS:  De momento lo hemos 
dejado y actualmente estamos 
organizándonos para formar un 
nuevo equipo Lady Kong. El 
equipo actual para el que jugaba, 
California Quake, acaba de 
terminar la liga regular y ha 
ganado todos los partidos (ocho de 
ocho). Esperamos ansiosamente 
los playoffs.

 

 
Hiroko Suzuki con Chris Gould 


